

18 DE JUNIO, 2018



PRIMERAS PLANAS



Cuestionan petromansión



CDMX: 8 de cada 10 candidatos no declaran bienes



En 28 meses, casi 24 mil atracos a transportistas



Atacan bots al INE



Inaudito reguero de estos en Insurgentes



¡Hazaña de México!



El día que México derrotó a Alemania



Arrancan China y EU guerra comercial



Alerta roja, ante riesgo de guerra comercial



¿No que no?



El New's Divine, 10 años después: sólo hay uno en la cárcel



¡Histórico y enorme el Tri! Vence al campeón Alemania



México ¡creo en ti!



Histórico



Inminente alza en tasa hasta 7.75%



Colombia elige al derechista Duque como nuevo presidente

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Marchan contra feminicidios

Cuernavaca.- Estudiantes de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** subsede Galeana se manifestaron para exigir a las autoridades que pongan fin a los feminicidios y desapariciones de niñas, adolescentes y mujeres de la zona Sur del estado; también reconocieron que otro detonante de la marcha es la muerte de una estudiante universitaria. ([El Sol de Cuernavaca.com.mx](http://ElSoldeCuernavaca.com.mx))

Desarrolla UNAM invernaderos sustentables (La Jornada, p. 34)

El IPN aumentará los requisitos para cambio de carrera (La Jornada, p. 35)

Presenta innovador programa en Pedagogía (El Universal, p. 9-Espectáculos)

Acusan de desvíos a ex rector de UAQ (Reforma, p. 5)

Para becas prometen 8.6 mil mdp al año (El Sol de México, p. 20)

SECTOR EDUCATIVO

Reprochan a aspirantes por uso del Rébsamen (Reforma, p. 1-Ciudad)

Acusan a INBA de encubrir violación a menor de edad (Reforma, p. 1-Ciudad)

Debutará en la BMV la primera fibra educativa (Reforma, p. 3-Negocios)

Los hombres con mayor educación son más padres (La Jornada, p. 35)

Escuela para niños genio abre espacios (El Financiero, p. 49)

Acaban ciclo escolar sin escuela (Excelsior, p. PP y 5-Comunidad)

Mira el regreso a clases (Excelsior, p. 1 y 5-Dinero)

SNTE /CNTE

Empresas de Oaxaca pierden 800 mdp a causa de la CNTE (24-Horas, p. 3)

Por buen camino, pláticas con la sección 22: Murat (La Jornada, p. 16)

IDN carece de fuerza en el PRD: Ángel Ávila (El Sol de México, p. 14)

El Sol de Cuernavaca

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/06/18	POLICIACA	WWW.ELSOLDECUERNAVACA.COM.MX

Marchan contra feminicidios

Cuernavaca.- Estudiantes de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** subsede Galeana se manifestaron para exigir a las autoridades que pongan fin a los feminicidios y desapariciones de niñas, adolescentes y mujeres de la zona Sur del estado; también reconocieron que otro detonante de la marcha es la muerte de una estudiante universitaria.

Los casos de Mercedes, estudiante de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de Jojutla, cuyo cuerpo fue encontrado dentro de un baúl que estaba en el domicilio de su novio; el de Lesley, quien fue encontrada calcinada en las inmediaciones de Tepoztlán, y de la menor de la comunidad de Tlatenchi son algunas de las situaciones que han llenado de indignación a las estudiantes de la **UPN**.

Pese a las condiciones del tiempo, las universitarias salieron a las calles para levantar la voz a fin de exigir justicia; caminaron desde la sede de la universidad en Galeana para continuar por debajo del distribuidor vial en reconstrucción, el boulevard Lázaro Cárdenas y llegar a la cabecera municipal, en donde arribaron en la explanada de la Plaza Zapata, frente al estadio Agustín “Coruco” Díaz. El recorrido duró aproximadamente hora y media.

Al contingente se sumaron otras mujeres, entre ellas la activista y directora de la instancia de la mujer, Micaela Bocanegra, quien estuvo acompañada de la regidora Eréndira Maxines Castañeda y Elizabeth Guzmán Obispo.

Otras activistas del grupo “Calles sin acoso” se integraron a los gritos de las manifestantes y compartieron sus propias consignas.

Entre sus mantas se podía leer: “Nos queremos libres, vivas, sin miedo”, “una vida sin violencia es un derecho fundamental”, “#ni una más”, “somos el grito de las que no tienen voz”, “el silencio puede costarte la vida”, “tu lucha es mi lucha, ya es hora de la igualdad”, entre muchas otras.

La indignación, expusieron las protestantes, es mutua y refirieron que no es una a la que se llevan sino que somos todas; somos todas las que salimos dañadas, no nos van a callar, nos están matando, nos están secuestrando, nos están violando, nos están calcinando y, por eso, no nos podemos quedar calladas, proclamaron.

Estudiantes de la **Universidad Pedagógica Nacional** exigieron que los municipios de Amacuzac, Jojutla, Tlaltizapán, Tlaquiltenango y Zacatepec se anexasen a la Alerta de Violencia de Género y que se modifiquen los protocolos para las denuncias y desapariciones de mujeres de la zona Sur.

A través de una rueda de prensa en plena lluvia, Karen Gutiérrez, vocera de las estudiantes de la **UPN**, leyó un comunicado con remitente al gobernador del estado y a los presidentes municipales de Amacuzac, Jojutla,

El Sol de Cuernavaca

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
15/06/18	POLICIACA	WWW.ELSOLDECUERNAVACA.COM.MX

Tlaltizapán, Tlaquiltenango y Zacatepec, a quienes les piden que estos municipios sean integrados a la Alerta de Género.

Debido al aumento de violencia hacia las mujeres, los feminicidios, desapariciones de niñas, adolescentes y mujeres en la zona Sur del estado, al grito de "¡Ya basta!" demandaron un entorno y una vida libre de violencia.

Señalaron que en 2018 33 mujeres han sido asesinadas y el estado muestra indiferencia y niega el acceso a la justicia.

“Nos sumamos a las exigencias de nuestras compañeras en los municipios de Cuernavaca y Tepoztlán que se manifestaron”.

Agregaron y pidieron que la Alerta de Violencia de Género para sólo ocho municipios se incluya a otros municipios de la zona Sur. También pidieron que se modifiquen los protocolos para las denuncias de las mujeres desaparecidas de la zona Sur y que se implementen estrategias para localizarlas con vida.

Por último, la vocera pidió que los medios de comunicación sean más sensibles, respetuosos e implemente un lenguaje inclusivo y no sexista para evitar la re-victimización.

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/marchan-contrafeminicidios-1767411.html>

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	SOCIEDAD Y JUSTICIA	34

Desarrolla UNAM invernaderos sustentables

- Producen hasta 450 toneladas de jitomate por hectárea al año

DE LA REDACCIÓN

Mediante el control de variables físicas y nutricionales como temperatura, radicación, humedad relativa y pH, un grupo de expertos en biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) implementan invernaderos inteligentes para producción sustentable de jitomate.

Con el uso de biofertilizantes y biofungicidas, se logró que en un invernadero con automatización de nivel medio se alcanzara una producción sustentable de entre 380 y 450 toneladas por hectárea al año, cuando en uno comercial típico es de 225 a 350 toneladas.

También se incrementó la cantidad de jitomate de primera calidad, aumentando así las utilidades para el productor, indicó Enrique Galindo Fentanes, investigador del Instituto de Biotecnología (IBt).

De acuerdo con datos del programa, el costo disminuyó de 7.6 pesos por kilogramo a 4.29; el consumo de agua se redujo de 30 a 14 litros; los tiempos de germinación de 28 a 20 días, y la carga química de fertilizantes de 300 gramos por kilogramo producido a 42.

La UNAM señaló que el control de las variables ambientales, aunado a un buen trabajo cultural, evitó la propagación de plagas y, en consecuencia, el uso de plaguicidas.

Con este proyecto, dijo Galindo Fentanes, se obtuvo un jitomate de alta calidad, comercializable en los mercados nacional y extranjero con altos rendimientos.

Antonio Juárez, investigador del Instituto de Ciencias Físicas (ICF), detalló que el invernadero está equipado con una pared húmeda y ventiladores para humidificación y enfriamiento; asimismo, cuenta con mallas-sombra para controlar la radiación solar y nebulizadores.

Los invernaderos automatizados, instalados en Tezoyuca, Morelos, son un trabajo conjunto del IBt, el ICF y el Instituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM, junto con el Colegio de Postgraduados y los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). El proyecto está financiado por el programa de Problemas Nacionales del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	SOCIEDAD Y JUSTICIA	35

El IPN aumentará los requisitos para cambio de carrera

JOSÉ ANTONIO ROMÁN

En su sesión de hoy, el Consejo General Consultivo del Instituto Politécnico Nacional (IPN) aprobará diversos “ajustes” a sus reglamentos Orgánico y General de Estudios, y aumentará los requisitos para autorizar los cambios de carrera dentro de la institución educativa; tan sólo el año pasado fueron más de 2 mil 600 solicitudes rechazadas, cifra que se prevé aumente el próximo ciclo escolar.

Representantes estudiantiles de la Asamblea General Politécnica (AGP) lamentaron esta acción “unilateral”, en la que las autoridades faltan al compromiso de trabajar de consensuar una propuesta en este tema.

Recordaron que en febrero y marzo tomaron el edificio de las secretarías Académica y de Investigación y Posgrado, en Zacatenco, debido a este problema. Entonces se acordó realizar mesas y un calendario, pero las autoridades “no han cumplido.”



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	ESPECTÁCULOS	9

Presenta innovador programa en Pedagogía

USB Universidad Simón Bolívar USB México



(De izq a derecha presidium de evento) Mtra. Verónica Alverado, Mtra. Verónica Ochoa, Mtra. Mercedes Cruz, Dra. Frida Díaz y Mtra. Yessica Ramírez

La Maestra Mercedes Cruz Aparicio, Rectora de la Universidad Simón Bolívar (USB México), junto con parte del cuerpo directivo de la institución, presentaron ante la comunidad universitaria e invitados, la nueva Licenciatura en Pedagogía, la cual se une a las 15 carreras y 9 maestrías que ofrece dicha universidad.

El evento contó con la presencia de la invitada de honor, la Dra. Frida Díaz Barriga, distinguida investigadora del Sistema Nacional de Investigadores; así como varios representantes

del sector educativo: la Mtra. Milena Pavas Vivas, Directora de Pedagogía de la Universidad Intercontinental, la Mtra. Viviana Victoria, Vicerrectora Académica de la Universidad Latina, y diversos directivos de instituciones de nivel medio-superior como; Instituto Alexander Dul, Escuela Berta Von Glumer, Colegio Miraflores, Colegio Williams, Colegio Simón Bolívar, Colegio Partenón, Colegio Lestonnac de San Ángel, Colegio La Florida, Centro de Estudios

de Bachillerato Jesús Reyes Heróles, entre otros.

Una vez realizada la presentación de los miembros del presidium, la Dra. Frida Díaz Barriga, quien también es catedrática titular de la Universidad Autónoma de México, presentó una ponencia en la cual abordó la importancia de la pedagogía en nuestro país. De igual manera explicó las características de esta carrera, así como su repercusión en la formación educativa en todos los niveles.

Así mismo, felicitó a las



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	ESPECTÁCULOS	9

autoridades de la USBMéxico por su esfuerzo para incluir la Licenciatura en Pedagogía a su oferta educativa, y recalcó el compromiso que esto implica para con la sociedad mexicana. Al término de esta intervención, la Mtra. Yessica Ramírez Munguía, Coordinadora de la Licenciatura en Pedagogía, tomó la palabra para agradecer la confianza que se le ha otorgado, para iniciar este proyecto educativo como líder; programa que permitirá a sus egresados ingresar a un campo laboral muy amplio, y no sólo en la docencia como se tiene pensado, sino en áreas como la empresarial y la tecnológica a través del diseño instruccional. Finalmente, como parte de la celebración, se llevó a cabo un Brindis de Honor en el cual convivieron invitados y autoridades de la USBMéxico.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	NACIONAL	5

Contiene imputado como candidato al Senado por Morena

Acusan de desvíos a ex rector de UAQ

Revela fiscalización que Herrera Ruiz aprobó gastos sin justificar

BENITO JIMÉNEZ

Como rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, actual candidato al Senado por Morena, autorizó o fue omiso en la aprobación de gastos sin justificar por más de mil 130 millones de pesos en 2016, concluyó la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE).

Esto mediante irregularidades en adjudicaciones directas, obras mal planeadas, adquisiciones opacas, engaños en contrataciones, adeudos y hasta sobre pagos, de acuerdo con 35 observaciones realizadas por la ESFE en la Cuenta Pública 2016.

Herrera fue rector en el trienio 2012-2015 y fue reelecto en 2015-2018. En enero pasado concluyó su cargo y fue sustituido por Teresa de Jesús García Gasca, ex directora de la Facultad de Ciencias Naturales desde 2012.

En 2016, la Universidad presentó un Presupuesto de Egresos, por un importe total de 2 mil 096 millones de pesos, de los cuales mil 253 provienen de fondos federales y 515 del Gobierno del estado.

Sin embargo, como resultado del proceso de fiscalización superior, quedaron sin

solventar 35 observaciones tomando como fundamento el incumplimiento a diversas disposiciones legales de carácter general y/o específico, aplicables a la UAQ.

La primera de ellas por haber omitido difundir en su página institucional de internet documentación financiera incumpliendo con obligaciones en materia de contabilidad gubernamental establecidas en la Ley de la materia, señaló la ESFE.

De acuerdo a la fiscalización, entre otras cosas, se omitió integrar ingresos por venta de bienes y servicios por 158.5 millones de pesos a la base de datos que contiene la totalidad de ingresos de la Universidad y otros 2.5 millones de pesos por servicios de las Clínicas Universitarias.

La ESFE detectó además un déficit presupuestal por 170 millones al haberse efectuado ampliaciones presupuestales en partidas de gasto que no fueron soportadas con su correspondiente iniciativa o fuente de ingresos.

Estableció que la UAQ omitió someter a la autorización del H. Consejo Universitario, las ampliaciones presupuestales efectuadas durante el ejercicio 2016 en su Estado Analítico del Ejercicio del Presupuesto de Ingresos, por 473.7 millones de pesos, así como las ampliaciones presupuestales de su Estado Analítico del Ejercicio del Presupuesto de Egresos por 643.7 millones.

Se detectó que la Universidad carece de respaldo de documentación original que compruebe e integre las partidas de los registros contables, a la cuenta 417.3.5.006.0000016, denominada "Otros Ingresos en General", por un monto de 9.3 millones de pesos.

Además, descubrió anticipos para gastos por comprobar de funcionarios y empleados por 2.9 millones, directamente en cuentas de gasto, no obstante que al momento de la emisión del cheque o de la realización de la transferencia a nombre del empleado responsable de su ejercicio y comprobación, dichos recursos aún no se encontraban ejercidos.

También detectó que se registraron a la cuenta denominada "Otros Pasivos" al 31 de diciembre de 2016, un importe por 107.3 millones de pesos sin contar con el respaldo documental original que compruebe y justifique dicho registro.

E incluso halló que en el contrato CAAS-005-SERV-2014-UAQ-OAG se había plasmado mediante un procedimiento de invitación restringida, cuando en realidad se realizó de manera directa.

La ESFE solicitó al Congreso de Querétaro que se instruya al Órgano Interno de Control de la UAQ a que inicie los procedimientos que en derecho procedan por las irregularidades detectadas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	NACIONAL	5

Irregularidades

La Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) notificó varias anomalías entre las que destacan:

- Adjudicaciones directas.
- Omisión de información financiera. (partidas de los registros contables).
- Obras mal planeadas.

- Cifra elevada de déficit presupuestal.
- Adquisiciones opacas.
- Engaños en contrataciones.
- Adeudos.
- Sobre pagos.

1,130 millones
suman los gastos sin justificar

170 millones
de déficit presupuestal

35
observaciones fueron realizadas en la Cuenta Pública 2016

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	FINANZAS	20

Para becas prometen 8.6 mil mdp al año

ALEJANDRO DURÁN

El programa de becas a jóvenes rechazados del nivel medio superior y superior que promueve el candidato por el frente Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador, tendría un costo de anual de 8.6 mil millones de pesos.

De acuerdo con la plataforma del candidato se toma en consideración a 300 mil jóvenes que no lograron colocarse en alguna de las opciones educativas que existen hoy en día a nivel profesional y bachillerato y para quienes se otorgaría una beca anual de 29 mil pesos, es decir, poco más de dos mil 400 pesos al mes.

Según el documento Proyecto 18, cada año 150 mil jóvenes no logran colocarse en alguna oferta educativa a nivel bachillerato y otra cantidad similar en nivel profesional. Para ellos se propone un "proyecto educativo emergente", otorgándoles una beca anual de 29 mil pesos.

"La propuesta busca disminuir la cantidad de jóvenes fuera del subsistema de Educación Media y Superior y prepararlos para que continúen con estudios superiores o se integren al mercado laboral", destaca el político tabasqueño.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	CIUDAD	1

VOTO18

Condena Barra de Abogados que ofrezcan justicia

Reprochan a aspirantes por uso del Rébsamen

Analiza la defensa de deudos el discurso de Barrales, Arriola y Carpinteyro

SELENE VELASCO

La justicia por el caso Rébsamen depende de la Procuraduría capitalina y no la pueden prometer los candidatos a la CDMX, precisó la Barra Mexicana de Abogados.

Aspirantes como Alejandra Barrales del Frente, Purificación Carpintero de Nueva Alianza y Mikel Arriola del PRI, han usado la muerte de 19 niños y 7 adultos en el plantel para promoverse y atacar a oponentes.

Barrales y Carpinteyro han prometido que, de ganar el 1 de julio, darían justicia a los padres de los estudiantes muertos por el colapso de la escuela privada por el sismo del 19 de septiembre.

Tras un análisis jurídico, los abogados probono de 14 de los 26 fallecidos aclararon que un gobernante en funcio-



Selene Velasco

La Barra de Abogados criticó las campañas políticas relacionadas con la tragedia del Colegio Rébsamen.

nes podría estar al pendiente de las investigaciones, pero no tiene injerencia en ellas.

Ernesto Villanueva señaló que, dentro de las atribuciones del Mandatario capitalino cabe la posibilidad de que se determine que las autoridades correspondientes investiguen, pero nada más.

Recordó que serán los jueces quienes determinen las responsabilidades de autoridades y particulares que contribuyeron a que la institución educativa se derrumbara, con las pruebas que los abogados reúnen.

“No puede invadir las atribuciones de la Procura-

duría, no puede garantizar como tal hacer justicia”, enfatizó el experto.

Villanueva dijo que el avance de las autoridades, aunque ha sido lento, revela responsabilidades del Gobierno capitalino; delegacionales -anterior y actual-, así como de la dueña y directora, Mónica García Villegas, aún prófuga.

“La justicia es un cambio que nosotros creemos que es sistémico. El problema que encontramos es no de uno ni de muchos funcionarios, es de todo un sistema”, dijo Julio Carlos Gutiérrez, otro de los abogados.

Como bandera política

Los aspirantes de Por la CDMX al Frente, del PRI y de Nueva Alianza se han pronunciado sobre el tema.

ALEJANDRA BARRALES

La candidata frentista llevó al segundo debate una grabadora con un mensaje de uno de los padres de las víctimas para reproducirlo ante las cámaras y micrófonos durante la transmisión.

MIKEL ARRIOLA

El abanderado tricolor acusó omisiones en las normas de construcción por parte de la Delegación Tlalpan y ofreció dar seguimiento al caso para que la investigación continúe y se acelere.

'PURI' CARPINTEYRO

Visitó las inmediaciones del plantel, donde coincidió con Barrales, y durante el segundo debate dijo que prometió a los padres que perdieron a sus hijos decir que “la corrupción mata”.

De la documentación revisada, añadió, se detectó que existieron omisiones por parte de todos los involucrados.

Por ejemplo, hay irregularidades sobre la supuesta clausura, demolición parcial y reapertura del colegio, cuyas pruebas no aparecen en ninguna dependencia.

Tampoco hallaron el visto bueno de seguridad y ope-

ración del Instituto para la Seguridad de las Construcciones ni de la SEP, aún tras el sismo del 7 de septiembre.

Más que una reparación monetaria, recordó, los deudos buscan sanciones y modificaciones en la Seduvi, el Invea, la SEP, entre otras, así como cambiar los lineamientos de construcción y protección civil en escuelas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	CIUDAD	1

Acusan a INBA de encubrir violación a menor de edad

VÍCTOR JUÁREZ

Padres de familia exigieron aclarar una serie de omisiones de las autoridades educativas tras darse a conocer un caso de violación al interior de la Academia de la Danza Mexicana, en Coyoacán.

Los padres enviaron una carta al presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y al Administrador Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal de la SEP, denunciando los hechos al interior de una instalación del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA).

“En la reunión del día 23 de mayo, se nos informó que se había presentado un caso de abuso sexual en contra de un menor de edad alumno de la escuela, dentro de las instalaciones de la Academia de la Danza Mexicana y en horario escolar”, expusieron los firmantes de la denuncia.

Señalan que pese a la exi-

gencia que hicieron en más de una ocasión al director de la escuela, Raymundo Torres Torres, de dar aviso a sus superiores, éste no lo hizo aclarando así lo recomendó la Dirección Jurídica del INBA.

“Ante estas circunstancias nos sentimos en la obligación de hacer del conocimiento de estos hechos al Administrador Federal de Servicios Educativos, al órgano interno de la Secretaría de Cultura, así como a la Comisión Nacional de Derechos Humanos a fin de solicitar su oportuna intervención”, declararon.

Los padres acusan que, hasta el momento, no existe una denuncia formal y desconocen si el agresor sigue al interior de la escuela, lo que les preocupa puesto que la mayoría de los alumnos son menores de edad.

Además, lamentan que la SEP no esté notificada de manera formal.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	NEGOCIOS	3

Debutará en la BMV la primera fibra educativa

Este 27 de junio debutará en el mercado bursátil Fibra Educa, el primer vehículo especializado en el segmento educativo en la historia de México y que resulta particularmente importante, porque -en entornos que para algunos pueden parecer inciertos o volátiles- significa una iniciativa que fortalece la inversión y creación de valor en el país.

Hace unos meses, un grupo de empresarios presentó el proyecto de colocación de Fibra Educa, el primer vehículo especializado en el segmento educativo que busca captar en los mercados bursátiles alrededor de mil 300 millones de dólares. Este 27 de junio se convertirá en la primera emisora del sector educativo en la Bolsa Mexicana de Valores en sus 130 años de historia, y lo hará con una oferta por hasta 7 mil 475 millones de pesos.

El objetivo de esta Fibra será adquirir y/o desarrollar propiedades preponderantemente en el sector educativo de nivel superior y medio superior, el cual mantiene una importante fragmentación en nuestro país y presenta tendencias de crecimiento acelerado.

El principal impulsor de esta Fibra es Nacer Global, grupo empresarial que tiene amplia experiencia con 13 marcas educativas orientadas -en su mayoría- a los niveles de educación media superior y superior, en el segmento educativo de costo medio y en centros de idiomas, con más de 250 mil estudiantes en toda la República Mexicana.

El destino de estos recursos, explicó Jorge Nacer Gobera, presidente de Nacer Global, será para la adquisición de un portafolio de propiedades identificado de 87 propiedades, el cual duplicaría el tamaño del portafolio inicial en términos de superficie e ingresos, la ejecución de dichas compras se prevé será realizada en un periodo no mayor a 12 meses.

La propuesta inicial de Fibra Educa es incorporar inmuebles con una ocupación del 100 por ciento -nivel no observado en ninguna otra Fibra-, integrados por 52 activos, con una superficie rentable de más de 350 mil metros cuadrados, bajo distintas marcas, como Quick Learning, Universidad ICEL, Universidad Victoria.

Los vencimientos de estos contratos serán de largo plazo, de 15 años para todas las propiedades, con actualizaciones de rentas acordes a la inflación y renovaciones a mercado. Esta variable dotará de una importante solidez a la Fibra como de certidumbre a los inversionistas.

CONTENIDO NATIVO



Oferta Pública

La Oferta Pública de Fibra EDUCA fue registrada el 12 de junio. Punto Casa de Bolsa y Credit Suisse actuarán como colocadores líderes; Santander y Banorte serán intermediarios colocadores, y Coloca el agente estructurador.

El tipo de Oferta será primaria y se llevará a cabo en México, a través de la Bolsa Mexicana de Valores, con fecha de emisión el 27 de junio de 2018, por un total de 7 mil 475 millones de pesos, considerando la opción de sobreasignación.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	NEGOCIOS	3

Cambio de paradigma

Lo usual es que las Fibras logren la exposición a diferentes segmentos de arrendamiento inmobiliario, principalmente el comercial, industrial, hotelero y de oficinas. Ofrecen una diversificación o especialización en estos segmentos manteniendo diversos tipos de inquilinos y tasas de ocupación en los portafolios.

Fibra Educa (clave de cotización: educa18) es el primer vehículo especializado en el segmento educativo y estiman que propiciará una mayor rentabilidad que otros segmentos de arrendamiento inmobiliario.

Esta Fibra recoge las mejores prácticas internacionales en materia de gobierno y practicas corporativas para garantizar a los inversionistas anular conflictos de interés y maximizar el retorno de inversión. Es el primer vehículo de su tipo en México que no genera comisión alguna a los inversionistas por temas de administración, asesoría, adquisición de activos o desarrollo de estos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	SOCIEDAD Y JUSTICIA	35

Los hombres con mayor educación son más padres

JESSICA XANTOMILA

La paternidad tradicional, del padre dedicado a proteger y proveer los alimentos en el hogar, ha ido cambiando paulatinamente, al involucrarse más en el cuidado de los hijos; algo que, dicen especialistas, se observa principalmente en hombres con nivel educativo superior.

En promedio, los hombres sin instrucción o sólo con educación primaria dedican 4.1 horas semanales al cuidado infantil; 5.1 si concluyeron el nivel básico; seis horas con educación media superior y 6.5 con estudios de licenciatura o de posgrado, según cifras del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres).

Andrea Kenya Sánchez Zepeda, académica de la Escuela Nacional de Trabajo Social de la Universidad Nacional Autónoma de México, expuso que el proceso ha sido lento “en términos de conciencia y de un replanteamiento de la masculinidad.

“La paternidad por desgracia está mirada desde la proveeduría, la obligatoriedad de que el sexo masculino debe brindar la seguridad, la protección”, y los indicios de la construcción de nuevas paternidades “son en sectores muy específicos, minoritarios en nuestro país, con gente que tiene estudios”, dijo.

Sánchez Zepeda alertó que en los matrimonios adolescentes los roles habituales se arraigan, pero “veremos grandes cambios cuando los hombres de otras áreas tradicionales se replanteen la masculinidad”.

Del tiempo dedicado al cuidado de menores de seis años en el hogar, 19.2 por ciento es aportado por hombres; la proporción es más baja en las áreas rurales (17.2 por ciento) que en las urbanas (19.9), refirió el Inmujeres.

En cuanto a divorcios, entre 2013 y 2016 ocurrieron 485 mil 895, y como consecuencia de una sociedad patriarcal, se privilegia a la madre al momento de la separación, dijo.

Señaló que esta visión permea en las instituciones, en la elaboración de leyes, el diseño de mecanismos de políticas pública y en cómo se brinda la atención y se desarrollan los programas y proyectos de política pública.

René López Pérez, responsable del área de investigación de la asociación Género y Desarrollo (Gendes), refirió que “estamos en la parte muy inicial de los hombres de empezar a decir que la educación y la crianza de los hijos e hijas es algo que también nos corresponde pero seguramente estaremos avanzando muy intuitivamente y quizá con muchos prejuicios”.

Agregó que para lograr la igualdad “es importante trabajar con los hombres porque si solamente lo haces con la mitad de la población y no con la otra los resultados siempre van a ser como parciales o limitados”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	1	49

ESCUELA PARA NIÑOS GENIO ABRE ESPACIOS

Para el próximo ciclo escolar, el Centro Educativo Para Altas Capacidades (CEPAC), creado por la Secretaría de Educación Jalisco (SEJ) para potenciar las habilidades sociales y académicas de alumnos con perfiles superiores al promedio, registra 176 aspirantes en el nivel secundaria.

De ellos, 31 quieren cursar el tercer grado, 45 el segundo y 100 más el primero. Sin embargo, el Centro reconoce que admitirá a 90, pues sólo tiene 60 lugares disponibles para los grados superiores y 15 para el primer año. Los 15 restantes ya están reservados para el grupo de sexto que sale de la primaria del CEPAC.

LAS CLAVES

1. MATRÍCULA. La escuela la tiene en sus aulas a 105 alumnos que fueron seleccionados entre mil 348 aspirantes.

2. NIVEL. Los alumnos inscritos en la escuela tienen un coeficiente intelectual mayor de 130 puntos.

3. INTEGRAL. Cuentan con talleres artísticos y de desarrollo de conomientos especiales para potenciar sus habilidades.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	2	PP Y 5

COMUNIDAD

ACABAN CICLO ESCOLAR SIN ESCUELA

Más de 112 mil alumnos de educación básica terminan el año escolar sin que su plantel haya sido reconstruido, tras el sismo de septiembre.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	2	PP Y 5

Concluirán el ciclo 112 mil sin escuela

A 9 meses del sismo, la reparación de los planteles no está lista; siguen en aulas provisionales o reubicados

POR LILIAN HERNÁNDEZ
lilian.hernandez@gimm.com.mx

A nueve meses de que el sismo del 19-S provocara daño en escuelas, 112 mil 801 alumnos de educación básica siguen tomando clases fuera de éstas y así terminarán el ciclo escolar a finales de este mes porque no han logrado concretar las reparaciones. Será hasta el próximo ciclo escolar que podrían regresar a las aulas de sus planteles.

El titular de la SEP en la Ciudad de México, Luis Ignacio Sánchez, señaló que de ese total, 46 mil 041 estudiantes son de 145 escuelas que permanecen cerradas y fueron reubicados.

Mientras que 66 mil 760 alumnos de 114 escuelas continúan tomando clases en aulas móviles, instaladas en deportivos o parques de la misma zona, a fin de que no perdieran tiempo fuera de la escuela y continuaran sus estudios de manera presencial y no mediante tareas en casa.

De acuerdo con el cronograma de avance de la reconstrucción de escuelas que sufrieron daños leves en la capital, ya sean moderados y graves, los 112 mil 801 alumnos han cursado casi todo el ciclo escolar fuera de sus planteles, pues tenían menos de un mes de clases cuando ocurrió el sismo.

Es decir, de septiembre a junio han tenido que acudir a otras escuelas o estudiar en aulas prefabricadas y además padecer frío, calor y lluvias.

Pero además de las inclemencias del tiempo de estos nueve meses, hay casos en los que los alumnos se encuentran bajo un riesgo latente de inseguridad, debido a que en los deportivos donde instalaron las aulas provisionales no hay baños para ellos y deben utilizar los sanitarios del espacio deportivo, que están abiertos al público en general.

Tal es el caso de los alumnos de la primaria Cuahilama del pueblo de Santa Cruz Acalpixca, en Xochimilco, quienes para ir al sanitario



De septiembre a junio, los alumnos de escuelas dañadas por el sismo han estudiado en otros espacios, padecen frío, calor y lluvias.

tienen que cruzar un polvorín que con las lluvias ya se convirtió en lodo, pero tratan de evitar el uso de esos baños cuando hay personas ajenas a la escuela, ya que padres de familia argumentan que en el deportivo o en los propios sanitarios hay jóvenes que a veces se drogan.

"Los papás hacemos guardias porque no vienen los policías, luego hay mariguanitos que se acercan mucho a los baños porque como no son privados entra cualquier persona. Nos preocupa la seguridad de nuestros niños, manifestó Jazmín, mamá de un menor que cursa segundo grado de primaria.

En ese mismo sentido se quejó Wendy Montoya, expresó que lo más preocupante es que los baños son públicos, "eso sí nos da mucha preocupación porque los niños están chicos, vienen de primer año, segundo y tercer grado. Otros días vienen cuartos, quintos y sextos, nos da preocupación por los niños".

Para evitar ese peligro, los familiares han tenido que establecer un rol de guardias para acompañarlos a los sanitarios, pues sólo así pueden estar más tranquilos de que no los compartan con personas que acuden al deportivo.

Aunado a esta situación, también señalaron que no acudir a su plantel ha mermando el aprendizaje de sus hijos,

ya que asisten tres veces a la semana porque sólo hay ocho aulas provisionales y no alcanzan para todos los grupos del plantel.

Aseguran los padres de familia que los estudiantes se ven obligados a hacer trabajos en casa los dos días que no asisten a las aulas prefabricadas.

"Están viniendo tres veces por semana, de 8:00 a 12:30 y la verdad en ese aspecto hemos visto que ha bajado el desempeño en nuestros hijos. Les faltan más clases en la semana, les afecta la inasistencia y aunque les dejan tarea, no es lo mismo", reprochó Berenice Castillo.

En medio de estas vicisitudes, autoridades de la SEP y del INIFED confían en que para agosto de este año, cuando inicie el ciclo escolar 2018-2019, más de 98 por ciento de los alumnos afectados ya tomará clases en sus respectivas escuelas.

A excepción de siete planteles donde el avance de la reconstrucción se encuentra determinado por el INAH o el INBA. Por casos como estos, la SEP no tiene la certeza de concluir la reparación para el nuevo ciclo escolar.

De esos siete planteles, cuatro están ubicados en la delegación Cuauhtémoc, uno en la Miguel Hidalgo y dos en Xochimilco, donde es posible que la rehabilitación se

retrase más tiempo, porque dependerá de que se autoricen las obras y no afecte patrimonio histórico colindante.

Al respecto, la señora Leticia Olivares reclamó que la autorización del INAH sea tan burocrática y lenta, pues la primaria Cuahilama es una de las siete escuelas en las que la reparación está detenida porque está catalogada como patrimonio de la humanidad y eso ocasionará que sus hijos sigan tomando clases en el deportivo por tiempo indefinido.

"Pedimos que nos reconstruyan nuestra escuela, va uno a las instituciones donde nos han enviado y no tenemos buenas respuestas; que dicen que como la escuela es patrimonio de la humanidad no la pueden tocar y no estoy de acuerdo con que, por ser patrimonio de la humanidad, se calga la escuela encima de los niños y es la respuesta que nos han dado las instituciones", reclamó.

En tanto el plantel siga cerrado, los más de 500 alumnos de la escuela ubicada en Xochimilco tendrán que conformarse con estudiar tres veces a la semana, al igual que 66 mil 760 alumnos de otros planteles que cursan su ciclo escolar en mil 063 aulas móviles, como también padecen 46 mil 041 alumnos que van a escuelas donde los reubicaron temporalmente.

145
ESCUELAS

permanecen
cerradas; sus
alumnos fueron
reubicados

114
PLANTELES

requirieron aulas
móviles; instaladas
en parques o
deportivos

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	DINERO	5

TU DINERO

MIRA EL REGRESO A CLASES

De las épocas financieras más pesadas para los padres es el regreso a clases de los hijos. Y sí, me dirás que apenas nos preparamos para sus vacaciones, pero precisamente es la mejor ocasión para hacer un guardadito para las colegiaturas, uniformes, libros e inscripciones, que son algunos de los gastos en los que incurren y que hacen en esa época. >5

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	DINERO	5

Prepárate para el regreso a clases

POR SONIA SOTO MAYA

sonia.soto@gimm.com.mx

Las vacaciones de los niños están muy cerca, lo que significa que viene una de las épocas financieras más pesadas para los padres: sí, el regreso a clases.

Colegiaturas, uniformes, libros e inscripciones

son algunos de los gastos en los que incurren y que hacen que esta época sea una verdadera cuesta para las familias.

Pero si comienzas a hacer un guardadito, comprar por quincena algunas cosas, el golpe económico que representa el nuevo ciclo escolar será más llevadero.

SÁCATE UN 10

Para que logres ir un paso adelante y los gastos no te lleguen de golpe, la Condusef te recomienda:

- Planear. Antes de comprar todo lo que tienes en mente, consigue la lista de útiles y uniformes escolares. Esto te permitirá conocer a detalle lo que tus hijos necesitan, también podrás verificar si existe algo que puedan reutilizar como: tijeras, mochilas, loncheras, calculadoras, etc., recuerda que no todo debe ser nuevo. Y sobre todo para comparar precios, marcas y calidad de productos con diferentes proveedores.
- El tiempo marca la diferencia. Sabemos que al finalizar un ciclo escolar, en lo que menos se quiere pensar es en el regreso a la escuela, sólo toma en cuenta que, entre más se aproxime la fecha de inicio a clases, los costos suelen elevarse debido a la demanda de estos artículos. Considera que en algunas localidades del país y delegaciones de la Ciudad de México se llevan a cabo ferias de útiles escolares organizadas por la Profeco.
- El beneficio del ahorro. Si fomentas en tus hijos el cuidado de sus útiles escolares, para el próximo ciclo escolar podrías ahorrarte algunos pesos.
- No más de lo necesario. Si no cuentas con solvencia económica, una buena opción es comprar únicamente lo indispensable (libros, cuadernos y uniformes) y esperar unas semanas más para realizar las compras que te falten. De esta forma evitarás pedir prestado.



LOS EXTRAS. También debes considerar que durante el ciclo escolar se pueden presentar algunos gastos extra como regularizaciones, actividades deportivas o artísticas, excursiones y paseos, entre otros. Por lo que es bueno que cuentes con un ahorro de emergencia, para solventar estos gastos y no desequilibrar tus finanzas.

Gráfico: Freepik



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	MÉXICO	3

CANACO LOCAL AFIRMA QUE HAN QUEBRADO 60 COMPAÑÍAS

Empresas de Oaxaca pierden 800 mdp a causa de la CNTE

Riesgo. En las próximas horas, los maestros podrían retirar, o no, el plantón que mantienen desde el 28 de mayo en la capital del estado

DANIELA WACHAUF

El plantón de los maestros de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en el Centro Histórico de Oaxaca (desde el 28 de mayo) ha dejado una pérdida económica estimada de 800 millones de pesos, manifestó el dirigente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de la entidad, Jaime Zorrilla.

“Estas acciones ponen a las empresas en situaciones muy graves, no hay manera de llevar los servicios, por ejemplo el gas; es un problema muy serio, la economía de los trabajadores se encuentra en condiciones alarmantes”, resaltó Zorrilla en una entrevista con 24 HORAS.

Abundó que alrededor de 60 compañías en el primer cuadro se encuentran en quiebra y muchos trabajadores, aproximadamente 150, se han quedado sin empleo: “lo que ocurre es que se van a la informalidad, buscan medios precarios para subsistir, vivimos en una plena ilegalidad y no hay una acción contundente”.

Recordó que los maestros han bloqueado centros comerciales y las arterias más importantes de la ciudad, como la Avenida Héroes de Chapultepec (que va de oriente a poniente), la terminal de autobuses de ADO y la súper carretera Oaxaca-Cuacnopalan.

“En esta ocasión se han ensañado con los bloqueos al Aeropuerto de Oaxaca y a las carreteras, independientemente que el plantón ahora lo extendieron más y esto tiene que ver con la renovación del contrato colectivo. Los daños continúan, lo más grave es el daño que les ocasionan a los niños, no hay conciencia y el Estado sigue en su posición cómoda y no interviene”, consideró el empresario oaxaqueño.



ESTRATEGIA. Los maestros permanecen en el plantón desde el 28 de mayo, rolándose en el mismo para no acumular faltas ante las autoridades.

Manifestó que este tema rebasa la operatividad de las autoridades locales, “más bien es un asunto del Gobierno federal, creo que los gobiernos locales y el Gobierno del estado no tienen los instrumentos ni las capacidades para poder controlarlos; es un movimiento que se ha desbordado, operan en una ilegalidad total con un atropello a la ciudadanía”.

En tanto, Onésimo Bravo Hernández, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac), señaló que hay pérdidas diarias aproximadamen-

te de 10 millones de pesos: “cómo van pasando los días las pérdidas son más grandes, es urgente la coordinación de los gobiernos estatales y federales”.

Integrantes de la Sección 22 manifestaron que en las próximas horas darán a conocer si continúan en plantón o se regresan a sus aulas, y añadieron que estas acciones son políticas y que tiene que continuar, ya que pueden ser víctimas de represiones por parte de la Coordinadora, “muchas veces por castigo te mandan a comunidades alejadas para los que no obedecen las instrucciones”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	POLÍTICA	16

Por buen camino, pláticas con la sección 22: Murat

JORGE A. PÉREZ ALFONSO
corresponsal

Oaxaca, Oax.

El gobernador Alejandro Murat Hinojosa aseguró que las pláticas entre la administración que encabeza y la sección 22 de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) “van por buen camino” y dijo confiar en que en los próximos días concluirá el paro de labores magisterial que comenzó hace tres semanas.

En entrevista, el mandatario estatal sostuvo que su gobierno ha estado muy atento para que mediante el diálogo se dé respuesta a las demandas de los profesores. Destacó que hasta el momento se han presentado tres propuestas y se trabaja en mesas para llegar a acuerdos.

Al día de ayer, destacó, más de 90 por ciento de las 13 mil escuelas de Oaxaca han operado con normalidad y que en el paro iniciado hace tres semanas participan la comisión política y una parte representativa de la sección 22.

Los padres de familia, aseguró, no deben temer, pues el ciclo escolar no está en riesgo de perderse e incluso “sé que los maestros tomarán la decisión responsable en favor de nuestra niñez”.

Señala disposición

Murat Hinojosa añadió que él siempre ha dado la cara y está dispuesto a sentarse a dialogar con quien sea necesario para resolver los problemas que aquejan a Oaxaca; el tema magisterial no es la excepción, subrayó. De manera constante, agregó, se han publicado videos en sus redes sociales para informar a la ciudadanía sobre el movimiento magisterial.

En tanto, la asamblea estatal de la sección 22 de la CNTE acordó realizar este lunes una consulta a la base trabajadora para definir si las movilizaciones continúan, además de presentar una propuesta ante la Asamblea Nacional Representativa para dar rumbo a su lucha a escala nacional.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	NACIONAL	14

ESTÁ DIVIDIDA Y SIN LÍDER

IDN carece de fuerza en el PRD: Ángel Ávila

ABIGAÍL CRUZ

Afirma que el fundador de esa corriente hace el trabajo sucio de Andrés Manuel López Obrador

La corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) del PRD desde hace más de un año se dividió y su fundador, René Bejarano, exsecretario particular de Andrés Manuel López Obrador, anunció su salida desde hace varios meses y se fue junto con un reducido número de perredistas, hoy a nivel nacional está debilitada al interior del partido y no representa ni el 1%, señaló el secretario general perredista, Ángel Ávila Romero.

Sin embargo, panistas y perredistas confiaron a *El Sol de México* que desde hace varios meses candidatos a puestos de elección popular postulados por el PRD, funcionarios y militantes de esa expresión, en los estados de Michoacán, Hidalgo, Oaxaca, Ciudad de México, entre otros, siguen su éxodo hacia al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

En entrevista con *El Sol de México*, Ávila Romero señaló que René Bejarano siempre se ha caracterizado por hacer el trabajo sucio y de cañería para López Obrador, candidato de la



Mínimo éxodo de perredistas a Morena, dice el líder /MAURICIO HUIZAR

Coalición Juntos Haremos Historia, donde recordó los famosos videoescándalos en donde lo vimos recibir fajos de billetes para su jefe.

"Hoy de nueva cuenta hace el trabajo sucio, simulando que miembros del PRD se van a Morena. Un dato lo ejemplifica todo, en la votación del Consejo Nacional del PRD para aprobar la alianza con el PAN y MC, su expresión política sacó sólo ocho votos, contra más de 335 a favor de ese consejo nacional. Bejarano no representa nada dentro del PRD", indicó.

Aunque el *Señor de las ligas*, como también se le conoce, ha anunciado en diferentes ocasiones la salida ma-



ÁNGEL ÁVILA ROMERO

SECRETARIO GENERAL DEL PRD

René Bejarano se fue junto con un reducido número de perredistas

siva de perredistas "las cifras no coinciden con los padrones de afiliados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) e incluso a sus conferencias de prensa sólo llegan unos cuantos seguidores los cuales ni siquiera saben a que llegan cuando son cuestionados por los periodistas.

Bejarano y sus pocos seguidores representan la corrupción, por ello, se van gustosos al partido Morena, un partido que perdona la corrupción y por eso en ese partido están personajes corruptos como Elba Esther Gordillo, Napoleón Gómez Urrutia, Manuel Bartlett y ahora Rene Bejarano.

El control que tenía se limitaba a la Ciudad de México, posteriormente creció en algunos estados, particularmente en Oaxaca, que junto con sus aliados, la CNTE y organizaciones sociales "controlaron" el voto de los perredistas y maestros; sin embargo, esa expresión se debilitó y la relación entre el tabasqueño y esos grupos también se encuentra dividida.

OPINIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Columna El Correo Ilustrado | Pide mantener el proyecto Ciencias TV (La Jornada, p. 2)

SEP

Columna El Espectador | El gran reto del Estado de México (El Sol de México, p. 7)

Columna De Paso | “La mal llamada Reforma Educativa” (Milenio, p. 4)

Columna La República de las Letras | Nuevo ataque a la UOM (Excélsior, p. 2-Expresiones)

SECTOR EDUCATIVO

Columna Corporativo | Fibra educa llega a la BMV (El Heraldo de México, p. 27)

Columna Ricos y Poderosos | Fibra Educa, colocación innovadora | La Oferta (El Economista, p. 22)

Columna Red Compartida (La Prensa, p. 7)

Columna Política en las Redes Sociales y Más | Elecciones del hambre (Ovaciones, p. 7)

SNTE/CNTE

Columna Templo Mayor (Reforma, p. 12)

Columna Itinerario Político | ¡No votaré por AMLO! ¿Por qué? (24-Horas, p. 3)

Cartón Chiapas y Oaxaca... (La Prensa, p. 7)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	EL CORREO ILUSTRADO	2

Pide mantener el proyecto Ciencias TV

El proyecto Ciencias TV nació en 2016 en la Facultad de Ciencias de la UNAM a fin de hacer divulgación científica de alto nivel y llevarla a todos los rincones del planeta vía YouTube. El éxito ha sido indiscutible. El canal cuenta con mil 736 videos, más de 5 mil 700 suscriptores y unas 300 mil reproducciones. El responsable del canal –candidato a doctor en matemáticas– en esta plataforma transmite conferencias científicas hacia los sitios que más requieren conocimientos de este tipo.

Lamentablemente, Catalina Stern, directora de la facultad, ha decidido cesar este proyecto. Esto me hace sentir triste e impotente, pues dejará un hueco difícil de cubrir. Considero imperativo difundir la ciencia, y máxime un proyecto como éste que aproxima a las altas esferas de la ciencia con los sectores más humildes del país. Me gustaría que se mantuviera la plataforma y se nutra con más recursos, como lo hacen universidades más pequeñas en Europa con sus respectivos canales de divulgación científica.

*DTI Juan Olguín Ortiz, plantel
Coyoacán*

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	NACIONAL	7

**EL ESPECTADOR****HIROSHI TAKAHASHI****El gran reto del Estado de México**

Corrupción, energías renovables, y educación fueron los temas centrales del Tercer Debate Presidencial. En el tema educativo, más allá de la validez o cancelación de la Reforma Educativa, ante una eventual victoria de Andrés Manuel López Obrador, en lo que todos los candidatos coinciden es que se deben dirigir los esfuerzos en infraestructuras para tener escuelas dignas y maestros bien preparados.

Justo aquí un caso que llama mucho la atención es lo que pasa en el Estado de México, al mando de Alfredo del Mazo, quien tiene a la capacitación de los maestros como el principal objetivo, ya que si existen docentes bien preparados, ese conocimiento y herramientas se trasladan a los millones de alumnos que asisten día a día a las aulas mexiquenses.

Asimismo, destaca el trabajo realizado en los últimos tres años por parte del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM), al mando del profesor Abraham Saroné Campos, organismo que tan sólo el año pasado fue calificado por el INFOEM con un 94.75 en cuanto a la transparencia y acceso a la información.

Además, el trabajo realizado en el rubro de la educación en el Estado de México, alcanza logros como reportar la asistencia de más del 99 por ciento de los maestros en cuanto a la presentación de la Evaluación del Desempeño del Servicio Profesional Docente, programa que lleva la SEP de Otto Granados, y que es pieza fundamental del nuevo sistema educativo en México.

Y es que la educación es necesaria en todos los sentidos. Por ejemplo, en el tema de economía es considerada como uno de los factores más importantes de la producción; en temas sociales como la base para erradicar las desigualdades, la pobreza y el analfabetismo. Y un largo etcétera.

Por ello, Saroné Campos ha decidido continuar con el desarrollo y apoyo a los maestros y alumnos mexiquenses desde otra trinchera, pues intentará el próximo 1 de julio convertirse en Diputado local del Distrito IV, que abarca los municipios de Lerma, Ocoyoacac, Tianguistenco, Capulhuac, Xalatlaco, Texcalliacac y Santa Cruz Atizapán, reto en donde centra su plataforma política en la educación.

NUEVAS CERTIFICACIONES

Con gran satisfacción la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), al mando de Jesús Cabrera, suma un nuevo logro en el sector con la entrega este martes (19 de junio) de seis nuevos certificados de organismos y laboratorios para verificar productos con Denominación de Origen, lo que garantiza ventajas como un marco legal para defender y proteger el producto en México y el mundo, así como evitar copias o reproducciones falsas, entre otras. Así, y de la mano con entes como el IMPI, de Miguel Ángel Margáin; la Concanaco, de José Manuel López; la CNA, de Bosco de la Vega; y de la Subsecretaría de Normatividad y Competitividad, a cargo de Rocío Rutz Chávez, productos como el Chile Habanero de la Península de Yucatán; el Mango Ataulfo del Soconusco de Chiapas; la Vanilla de Papantla; la Charanda de Michoacán; y el Sotol proveniente de los estados de Chihuahua, Coahuila y Durango, ya contarán con la protección de las NOM's

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	AL FRENTE	4

DE PASO
JOSÉ LUIS REYNA
jreyna@colmex.mx



“La mal llamada reforma educativa”

Un país con niveles de educación deficientes está condenado al atraso. Sin una educación de calidad, cualquier proyecto de país se encamina al fracaso. Ejemplos sobran de países exitosos gracias a inversiones cuantiosas en el rubro educacional: Corea del Sur y China, entre otros. Estos países enviaron a centenas de estudiantes a las mejores universidades del mundo para formarse en ciencia y tecnología. Corea del Sur a principios de los 70 nada tiene que ver con la de hoy: una economía pujante, un bienestar social envidiable.

Es bien sabido que la calidad de la educación mexicana no es la deseable. En cualquier evaluación internacional, nuestros estudiantes suelen ocupar los últimos lugares en comprensión de lectura y matemáticas. Por tanto, la administración actual decidió emprender la instrumentación de una reforma educativa (RE) cuyo objetivo es (o era) alcanzar la educación con calidad.

Algunos criticaron la reforma educativa bajo el supuesto de que se trataba más de una reforma laboral que se tradujo en un conflicto, no resuelto hasta ahora, con una parte del mal llamado *magisterio* (CNTE). Ahora, sin saber si es discurso de campaña o una decisión ya tomada, el candidato López Obrador propone su derogación. De llevar a cabo la medida, habría que empezar de cero, lo que significaría un periodo que mantendría el *statu quo* educativo y un desperdicio enorme de los recursos que se invirtieron en su elaboración.

No hay duda de que la evaluación magisterial es uno de los pilares de la reforma educativa. Pero, si se aplican los exámenes correspondientes sin una previa actualización de los maestros, el resultado será que muchos reprueben lo que, para algunos, se interpreta como una penalización laboral. Los ingredientes para echar a andar una RE tienen que ver con su ordenamiento. Primero que todo, el interés inicial tiene que estar en los primeros años de la enseñanza: kínder y primaria. Esta es la base de la pirámide educacional. Estudiantes bien preparados en este nivel de escolaridad tienen más probabilidades de éxito en los niveles superiores. En segundo lugar, el esfuerzo de la reforma educativa es capacitar a los profesores, profesionalizarlos. Habiendo cumplido con esta etapa, vendría la evaluación cuyo rasgo fundamental tiene que ser

el mérito. Muchos aprobarán y otros no. Pero evaluar antes de capacitar es instigar el conflicto y no la armonización de los actores fundamentales de la reforma educativa.

Los sindicatos magisteriales tienen que estar al margen. No pueden ser parte del proceso educativo. Esos sindicatos, poderosos por cierto, son los responsables de prácticas dañinas, como la venta y la he-

rencia de plazas, lo que invalida la meritocracia. Ante la falta de oportunidades de muchos maestros y sus descendencias, no queda más que vender o heredar. Lo que sí es criticable de la actual reforma educativa es el dispendio en gastos de imagen. En tan solo dos años (2016-2017), el titular de la SEP (Nuño) gastó casi 3 mil millones de pesos en publicidad oficial. Ese dinero habría servido para reforzar la capacitación magisterial, arreglar infinidad de escuelas, becar a un sinnúmero de estudiantes. Bajo ésta óptica sí puede hablarse de una “mal llamada reforma educativa”. Sin embargo, pueden aprovecharse los puntos buenos que alcanzó y no echar todo a la basura, como se pretende. **M**

AMLO propone su derogación; de llevar a cabo la medida, habría que empezar de cero, lo que significaría un periodo que mantendría el *statu quo* educativo y un desperdicio enorme de los recursos que se invirtieron en su elaboración

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	EXPRESIONES	2

La República de las letras

HUMBERTO MUSACCHIO

expresiones@gimm.com.mx



Los neoliberales se desatan recortando el presupuesto de todo aquello que sea o huela a izquierdismo, rojo o solfertino.

PREMIAN A SILVIA GIORGULI

La Universidad de Brown concedió la medalla Horace Mann a **Silvia Giorguli**, presidenta de El Colegio de México y muy reconocida demógrafa, quien se doctoró precisamente en la Brown University, de Providence, en el estado de Rhode Island. Se trata de una de las más antiguas y prestigiosas universidades de la Unión Americana, pues fue fundada en 1764. Esa casa de estudios adoptó en 1804 el apellido de Nicholas Brown, uno de sus mecenas. Entrevistada para *La Jornada*, por la reportera **Laura Poy**, la doctora **Giorguli Saucedo** declaró que la distinción de que ha sido objeto es también un importante reconocimiento del país vecino a "los temas de migración México-Estados Unidos", que han cobrado relevancia en importantes centros académicos de ambos países. La premiada es la primera mujer en recibir la medalla Horace Mann y primera también en presidir El Colegio de México en los más de 77 años de existencia de esta institución. Honor a quien honor merece.

EL MESTIZAJE EN CHETUMAL

Si hay una ciudad que representa el mestizaje de la nación mexicana esa es, indudablemente, Chetumal, que reúne una población de origen maya, africano, europeo, asiático y, por supuesto, de las infinitas mezclas que existen en el resto del país. Ahí mismo, el siempre activo **Fernando Martí** organizó una mesa redonda sobre el tema, en la que participaron **Margarito Molina**, director de Difusión del Instituto de la Cultura y las Artes de Quintana Roo; el agudo **Adolfo Favieres**, ciudadano del mundo nacido en España y embajador de Consejo Mundial de Viajes y Turismo; el escritor **Eugenio Aguirre**, autor de la novela *Gonzalo Guerrero* (personaje que encarna como pocos el México mestizo); y **Agustín Basave**, quien escribió el revelador ensayo *México mestizo*. Este republicano fungió como inmoderado moderador en el Museo de la Memoria y del Futuro de la capital quintanarroense.

NUEVO ATAQUE A LA UOM

Periódicamente, los neoliberales se desatan

recortando el presupuesto de todo aquello que sea o huela a izquierdismo, rojo, solfertino o de cualquier color. Por eso le redujo a la Universidad Obrera de México los recursos indispensables para pagar los salarios. De 29 millones que se otorgaban como subsidio a la institución, en este año la tecnocracia de la Secretaría de Educación Pública decidió bajar la entrega a sólo 12 millones de pesos, lo que causó la suspensión de diversos pagos de esa casa de estudios y, como consecuencia, la intervención de sus cuentas bancarias. La UOM fue fundada por **Vicente Lombardo Toledano**, en 1936, y ha tenido como profesores a personajes como **Andre Simone**, el arquitecto **Enrique Yáñez**, a **Rudolf Neumann**, **Leo Katz**, **Paul Westheim**, **Anna Seghers**, **Hannes Meyer**, **Egon Erwin Kisch**, **Juan Marinello**, **Aníbal Ponce**, **Enrique Délano**, **Alonso Aguilar**, **Agustín Yáñez**, **Bodo Uhse** y otras celebridades. Alguien debe informar a la SEP quiénes fueron esos señores y la tradición y utilidad para México de la Universidad Obrera.

MURIÓ ÓSCAR DE BUEN

Nacido en Madrid, el 20 de julio de 1925, el ingeniero **Óscar de Buen López de Heredia** murió en la Ciudad de México el pasado día 10 de junio. Fue traído al término de la guerra civil española, en la que los fascistas asesinaron a su padre. Estudió en la UNAM, donde por 43 años fue el gran maestro de la ingeniería estructural. A él se debe el cálculo estructural del Auditorio Nacional, de obras del arquitecto **Ramírez Vázquez**, como la nueva Basílica de Guadalupe, el paraguas del Museo Nacional de Antropología y el Estadio Azteca; de la Torre de Pemex del arquitecto **Moctezuma**, del nuevo edificio de la Lotería Nacional, la Torre de Mexicana, el Museo Soumaya, la Torre BBVA Bancomer y la actual sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores, entre otras obras. Escribió un libro que es la Biblia de la especialidad: *Estructuras de acero. Comportamiento y diseño* (1980). Entre otras distinciones, recibió el Premio Universidad Nacional (1986), el Premio Nacional de Ingeniería Civil (1999) y

la Medalla Bellas Artes. Toda una figura de la benemérita dinastía **De Buen**.

BREVIARIO...

Fue el 16 de junio de 1943, hace tres cuartos de siglo, cuando el gobierno del Distrito Federal prohibió fumar en el interior de los cines. Décadas después, la prohibición ha llegado a edificios completos. Al rato también a la calle. @@@ El mes próximo, cuando el argentino **Mario Galizzi** deje la dirección de la Compañía Nacional de Danza, el mexicano **David Bear** se convertirá en "encargado" de ese ballet, suponemos que hasta diciembre. Bajo la dirección de **Lila López**, **Bear** fue bailarín del Ballet Provincial de San Luis (Potosí). @@@ El Premio Nacional de Artes ya no es una distinción que otorga el Estado, sino un concurso en el que cada candidato debe entregar "carta de aceptación" con su "firma autógrafa" y en la solicitud debe aparecer el nombre que figura en su acta de nacimiento o, si es el caso, en su carta de naturalización. Esto es una estupidez, pues ignora que el nombre profesional frecuentemente no coincide con el de nacimiento, pero la ofensiva medida de la aceptación *a priori* es una exhibición de miedo burocrático. No les vayan a rechazar la corcholata y el cheque.

La Universidad de Brown concedió la medalla Horace Mann a **Silvia Giorguli**, presidenta de El Colegio de México y muy reconocida demógrafa.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	MERK-2	27

CORPORATIVO

#OPINIÓN

FIBRA EDUCA
LLEGA A LA BMV

"El analfabeto del futuro no será quien no pueda leer, sino quien no sepa cómo aprender", Alvin Toffler

ROGELIO
VARELA

Aunque los últimos meses no han sido fáciles para el mercado bursátil, se abren espacios para emisoras con buenas expectativas de crecimiento.

La próxima semana saldrá a bolsa Fibra Educa, el primer fideicomiso de inversión en bienes raíces especializado en el sector educativo que espera captar en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que dirige **José Oriol Bosch** cerca de 7 mil 500 millones de pesos. La clave de pizarra será EDUCAI8 y tiene como intermediarios colocadores a Punto Casa de Bolsa y a Credit Swiss en una oferta pública histórica, ya que se trata de la primera empresa ligada al sector educativo que se listará en Bolsa. Fibra Educa es un fideicomiso de Nacer Global, entidad que maneja la Universidad ICEL y que utilizará recursos públicos de inversionista para adquirir inmuebles para uso educativo. La propuesta es incorporar inmuebles con una ocupación de 100 por ciento –nivel no observado en ninguna otra Fibra– integrados por 52 activos, con una superficie rentable de 350 mil m2, bajo marcas como Quick Learning, las universidades ICEL y Victoria, además de *El Economista*.

Grupo Nacer tiene experiencia en el segmento educa-

UTILIZARÁ
RECURSOS
PÚBLICOS DE
INVERSIONISTAS

tivo y cuenta con una matrícula superior a 250 mil estudiantes, amén que ha sabido captar la demanda por servicios educativos en el país. EDUCA estima que existen 11 mil escuelas privadas enfocadas a la educación de nivel medio y superior las cuales podrían conformar el mercado objetivo de la Fibra, siendo unos

de los pocos competidores enfocados en ese nicho.

Por lo que toca a las Fibras habrá que decir que un esquema delgado de gastos administrativos EDUCA proyecta niveles de rentabilidad arriba de lo que paga ese sector, así como mejores expectativas de distribución de dividendos, de ahí que el mercado vea con buenos ojos la colocación a pesar de la incertidumbre que ha traído la modernización del TLCAN y la cercanía de las elecciones.

LA RUTA DEL DINERO

A dos semanas de la elección presidencial hay optimismo en el cuarto de guerra de **José Antonio Meade** por lo que consideran un repunte alentador en la campaña del candidato de Todos por México. A partir del Tercer Debate Presidencial en el que 61 de 66 de las encuestas realizadas en *twitter* lo dieron como ganador, entre ellas las de *El Economista*, *Milenio*, *El País* y **José Cárdenas**, otras mediciones como la de GBA Strategies de **Gabriela de la Riva** y **Pop Group** ubican a **Meade** como segundo lugar desplazando a **Ricardo Anaya**. Se espera un cierre de campaña muy fuerte con pronunciamientos de **Meade** que lo posicionarán como el candidato con más tablas para hacer frente a las posturas radicales de Morena... Como balde de agua fría cayó en el equipo de **Claudia Sheinbaum** que miembros de la Barra de Abogados afirman que la candidata de Morena jurídicamente es responsable de las 26 muertes del Colegio Rebsamen en el terremoto del 19 de septiembre de 2017 por omisión y corrupción en un caso que indica se buscará llevar hasta la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM
@CORPO_VARELA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	FORO	22

RICOS Y PODEROSOS

Marco A. Mares



Fibra Educa, colocación innovadora

Lrumpe en el mercado mexicano de capitales un fibra especializado en educación.

Se trata de una nueva oferta de considerable valor por sus activos y enorme potencialidad por las operaciones futuras en bienes raíces que tiene identificadas y busca concretar.

El próximo 27 de junio debutará en la Bolsa Mexicana de Valores el primer fideicomiso de inversión en bienes raíces especializado en el sector educativo, bajo el nombre Fibra Educa.

EL OPERADOR

Jorge Nacer, cabeza del grupo Nacer Global, la Universidad ICEL y propietario del periódico especializado **El Economista**, es el mayor operador de universidades de mediano y bajo costo del país, con una matrícula de más de 250,000 estudiantes y más de 7,000 docentes.

Nacer Global ha consolidado 13 marcas privadas, con 78 planteles universitarios y escuelas así como 66 centros de aprendizaje.

LA OFERTA

Fibra Educa tiene como objetivo colocar una oferta hasta por 7,475 millones de pesos mediante Certificados Bursátiles Fiduciarios Inmobiliarios (CBFI), que cotizarán bajo la clave EDUCA18 a un precio de 20 y 23 pesos por cada uno.

LOS ACTIVOS

Este fibra tiene una cartera inicial de 52 inmuebles, todo propiedad de Nacer Global, con un área total rentable de 353,179 metros cuadrados, 100% ocupada.

De estos inmuebles, 47 son propiedades del segmento educativo, como las universidades ICEL, Lamar, Unidep, Univer, Lucerna Universidad de Ecatepec y Colegio Morelos así como cinco edificios de oficinas.

Los inmuebles se localizan en 17 estados del país, entre ellos, la Ciudad de México, Estado de México, Jalisco, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, regiones en donde la demanda de instituciones educativas privadas está en crecimiento y las tendencias demográficas son favorables.

EL DESTINO

Fibra Educa invertirá el capital recaudado en un plazo de 12 a 18 meses después de la Oferta Pública Inicial (OPI) y se enfocará a desarrollar y arrendar inmuebles destinados al sector educativo de nivel superior, principalmente.

Fibra Educa está enfocado al sector educativo, el cual se caracteriza por una baja rotación de inquilinos y alta ocupación de los inmuebles bajo contratos de largo plazo, duración promedio sustancialmente mayor al que tradicionalmente se ve en el sector inmobiliario en México.

En su prospecto, Fibra Educa destaca, a los posibles inversionistas, que existe una cartera de 87 planteles educativos ubicados en 24 estados de la República Mexicana, susceptibles de ser adquiridos.

Requerirán de una inversión de entre 16,000 y 20,000 millones de pesos.

DEUDA CERO

Fibra Educa nacerá sin deuda, lo que le permitirá utilizar financiamiento bancario y acceder a instrumentos de deuda bursátil para aprovechar oportunidades de inversión futuras.

LIBRE DE CICLOS

El sector educativo en México se encuentra fragmentado y no está anclado a ciclos económicos como típicamente lo están otros segmentos inmobiliarios, como el de centros comerciales o parques industriales.

POTENCIALIDAD

En la información enviada a los inversionistas se destaca que hay más de 11,000 centros de educación media y alta privada en México; 221 veces el tamaño la cartera inicial de Fibra Educa.

LOS COLOCADORES

Las casas de Bolsa de Credit Suisse, Santander y Banorte Ixe son los intermediarios colocadores en México y Credit Suisse Securities, Merrill Lynch, Pierce, Fenner & Smith Incorporated y Santander Investment Securities serán los colocadores en el mercado internacional.

ANTECEDENTES

Nacer Global apareció en escena, ante los inversionistas de los mercados, a través de la venta de inmuebles a Fibra Uno.

En su historial, los inversionistas han reconocido sus buenas prácticas de gobierno corporativo.

En octubre del 2014, Nacer Global vendió 13 planteles ICEL,

valuados en 3,400 millones de pesos a Fibra Uno, el más grande fideicomiso inmobiliario del país y el primero en listarse en el mercado bursátil mexicano.

Un año después, en noviembre del 2015, Nacer Global realizó una segunda venta de activos por 2,606 millones de pesos.

ATISBOS

BANDAZOS. El CEO de Cinépolis, **Alejandro Ramírez**, tiene que dar explicaciones. Parece que ha estado dando bandazos y ha sido señalado por los distintos bandos. Parece una trama en la que ha querido quedar bien con unos y con otros y al final pudiera estar en entredicho por todos. Primero, lo señaló **Andrés Manuel López Obrador** como parte de un grupo que presuntamente confabuló en contra del candidato de la coalición Juntos Haremos Historia. Luego, el periodista **Joaquín López Dóriga** lo menciona entre un grupo de empresarios que le habrían solicitado al presidente **Enrique Peña Nieto** la declinación del candidato **José Antonio Meade** en favor de **Ricardo Anaya**. Y finalmente, distintas fuentes aseguran que Alejandro Ramírez habría dado prioridad a una encuesta de Coparmex, de **Gustavo de Hoyos**, en la que el resultado favorecía a Anaya, sobre un *tracking poll* que coloca en segundo lugar a Meade sobre Anaya. En Coparmex, sus voceros aseguran que no hay dos encuestas. Que Coparmex sólo hizo una: la que se dio a conocer. Que esta encuesta de Coparmex está muy bien hecha, con muestra histórica, por la cantidad de cuestionarios; dos empresas se auditaron mutuamente; la dirigió **Federico Reyes Heróles**, a través de la Fundación Este País; la diseñó un consultor externo extranjero, y la base de datos es pública. De cualquier manera, Ramírez está en el candilero. Debería dar explicaciones.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	INFORMACIÓN GENERAL	7

Red Compartida

LA INFORMACIÓN que viene desde el Triángulo Rojo, en la carretera federal que va de Puebla a Veracruz, señala qué hay un enfrentamiento entre distintas bandas que sroban y comercializan petrolíferos en la zona, derivado de la llegada de las fuerzas policiacas del Estado y la inteligencia quien se hace desde mandos federales, lo que ha provocado fuertes choques con las fuerzas del orden, pero también se revela qué hay informantes policiacos que trabajan con los diferentes grupos delincuenciales.

EN LA zona los pobladores han enfrentado exitosamente a fuerzas federales e incluso han recuperado por la fuerza combustible ordenado a los aductos de Pemex, pero el negocio ilegal creció que ya hay más de una organización operando, de ahí que se tienen fuertes sospechas de que los policías ejecutados hayan sido engañados desde las oficinas de la policía local.

EL SENADOR del PAN, Jorge Luis Lavalle, solicitó a la Comisión Anticorrupción de su partido que investigue a Ricardo Anaya por la acusación de lavado de dinero misma que habría usado como una estrategia de victimización. Esto ocurre mientras el proceso de expulsión de Ernesto Cordero va tomando velocidad.

POR CIERTO, este lunes el secretario general del CEN del PAN, Marcelo Torres; así como los presidentes del PAN y PRD de la Ciudad de México, Mauricio Tabe y Raúl Flores, respectivamente, van a anunciar su estrategia final para intentar retener la alcaldía de Miguel Hidalgo en donde el ex del PRD y ahora en Morena, Víctor Hugo Romo les está pisando los talones.

LAS CONTRADICCIONES en el equipo de AMLO, el que se supone va a estar en el gabinete presidencial, van creciendo. Una de tantas es la presencia de María Elena Álvarez Buylla, que se supone va a dirigir el Conacyt, y cuya militancia antisemillas transgénicas es muy conocida, choca con la personalidad de Alfonso Romo, cuyo negocio Seminis, le dio una buena cantidad de recursos en el pasado.

TAMBIÉN en esa bolsa se debe de meter a Esteban Moctezuma Barragán, que va a estar al frente de la SEP, y que ya está armando alianzas con los del PAN de Puebla, porque se supone mudaría la dependencia hacia allá en alianza con el nuevo gobierno local, por cierto, habló con ellos de revisar la reforma educativa, no derogarla.

PD: Flavio Sosa, líder de la APPO, ahora es parte del grupo que maneja los intereses de Morena en Oaxaca. Sí, no se sorprenda.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	1	7

POLITICA EN LAS REDES SOCIALES Y MAS

Por Daniel Molina



“Los juegos del hambre” o, las “elecciones del hambre”. “Los juegos del hambre”.

Libro de una trilogía del mismo nombre escrita por la estadounidense Suzanne Collins. La historia fue publicada en el año 2008. La historia trata de aventuras y ciencia ficción, en un mundo post apocalíptico donde una joven y un joven tiene que enfrentar a muerte a los representantes de otros distritos.

Todo el evento es televisado al resto del mundo, para que la población se entretenga, siga pasando la vida y tenga esperanza.

En el año 2012 se lleva la adaptación al cine, protagonizada por Jennifer Lawrence, donde los temas de pobreza extrema y hambre, son potencializadas en la pantalla grande.

La introducción de una película de ciencia ficción, no tienen nada que ver con la realidad, ya que muchas veces se dice que “la realidad supera a la imaginación”.

Elecciones del hambre.

En México estamos a escasos trece días de que miles de candidatos a puestos de gobierno sean elegidos en las urnas.

Ahora, qué tienen en común la mayoría de las campañas en sus propuestas.

Populismo y asistencialismo. No importa si eres de izquierda, derecha o centro, el populismo es la bandera del que más prometa para que tenga más aceptación.

Ejemplos de promesas como estos aquí hay algunos, programas para madres solteras, sueldo para jefas de familia, apoyo de becas, ayuda a adultos mayores, atención a grupos vulnerables, atención médica, despensas y comedores, guarderías, medicamentos, autoempleo, educación gratuita y de calidad, permiso a padres con goce de sueldo, aumento al salario mínimo, sueldo a todos los mexicanos, etc., etc.

Economía y administración pública. Reducción a la gasolina, no incremento a los impuestos, aportaciones de impuesto según el ingreso, reducción a salarios de altos mandos de gobierno, gobiernos austeros, redistribución del presupuesto, desarrollo a la ciencia y tecnología y más.

Seguridad y legalidad. Policía digna y capacitada, videocámaras de seguridad, autobuses monitoreados, penas más estrictas a delincuentes, cero impunidad, no tolerancia a la corrupción, mayor cuidado a la mujeres así como grupos vulnerables, atención y solución a los casos de desaparición forzada, justicia pareja para todos, libertad de expresión, solo por mencionar.

La política occidental tiene sus raíces en la antigua Grecia, así que seguramente muchos de estos candidatos, que hoy hacen sus campañas, tendrán sus preceptos en pensadores y filósofos de esas tierras. Solo por mencionar un clásico, “La República”, de Platón; donde el tema central es la reflexión sobre la justicia y el honor, así como la manifestación del hombre en su sociedad. La organización de la ciudad-estado y sus niveles de responsabilidad.

Regresando a nuestras campañas, miles de candidatos y miles de proyectos en sus propuestas, tendrían una pregunta ¿dónde ha estado México antes de que ellos llegarán a proponer y resolver todas estas necesidades? Ahora resulta que estos paladines con doctorados en el extranjero, de imaculado historial de vida, de juventud de amplio criterio, actrices y actores de televisión, ex deportistas, ciudadanos independientes y muy dependientes del sistema tienen las soluciones.

Al parecer para todos los candidatos, el sinónimo en estas campañas y propuestas, solo han estado reflejando unas “elecciones del hambre”, pero la elección no se

puede detener y es lo que tenemos; así que ojalá quien triunfe, tenga la conciencia para aportar a nuestro país lo necesario para el bien común.

Sino fuese así, no me gustaría ver en los próximos debates políticos, la inclusión del detector de mentiras.

Calltoaction.

Felicidades a la Selección Mexicana de fútbol, porque si siguen así, todos estaremos festejando los triunfos con nuevo presidente el próximo primero de julio.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	OPINIÓN	12



QUIÉN SABE dónde aprendió español **Andrés Manuel López Obrador**, pues maneja unas definiciones muy extrañas de algunas palabras.

POR EJEMPLO, para el candidato presidencial de **"Juntos haremos historia"**, que un periódico publique hechos reales sobre los saqueos que realizan los maestros de la **CNTE** es, en su visión, "hostilidad".

SEGÚN López Obrador, dar a conocer la información precisa sobre lo que se robaron esos maestros y sobre los alumnos que están padeciendo la falta de clases, eso es "difamación".

Y SEGÚN sus propias palabras, para el candidato morenista el robo, los bloqueos, el daño en propiedad ajena son delitos para los cuales el castigo debe ser el "diálogo".

LO MÁS preocupante es aquello que "es momento" de que los medios actúen con "objetividad y profesionalismo", pues implica que antes no lo hacían y que con López Obrador en el poder habrá que cuadrarse. ¡Aguas! Con ese mismo afán de controlar a los medios empiezan todos esos gobernantes a los que el tabasqueño dice que no se parece.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	MÉXICO	3

¡No votaré por AMLO! ¿Por qué?

ITINERARIO POLÍTICO

**RICARDO
ALEMÁN**

@RicardoalemanMx



Est tiempo de decidir el voto. Y mi voto no será para Andrés Manuel López Obrador, por las siguientes razones.

1. Porque un político que nunca ha trabajado no puede ser Presidente.
2. Porque no puede ser Presidente quien nunca ha aclarado el origen de sus ingresos, a pesar de que su familia tiene gastos de lujo.
3. Porque no puede ser Presidente un político que promete bajar impuestos cuando nunca ha pagado impuestos.
4. Porque no puede ser Presidente un político que promete regalar dinero a puños y no sabe

trabajar, y menos pagar impuestos.

5. Porque no puede ser Presidente un político que habla de crear empleo y nunca ha creado un empleo.
6. Porque no puede ser Presidente un político que presume de honestidad y se rodea de corruptos como Bejarano, Bartlett, Gordillo, Napoleón, Layda...
7. Porque no puede ser Presidente un político rodeado de lo peor de la política y el crimen de los últimos 40 años.
8. Porque no puede ser Presidente un político que perdona y defiende a los peores secuestradores y narcos; Nestora Salgado y Rigoberto Salgado...
9. Porque no puede ser Presidente un político autoritario y mentiroso que hizo trampa al iniciar campaña ilegal desde hace cinco años.
10. Porque no puede ser Presidente quien elogia dictaduras como la cubana y venezolana sin importar las violaciones de derechos humanos.

11. Porque no puede ser Presidente quien se rodea de fanáticos de dictadores como los Castro, Chávez, Maduro y el sátrapa de Corea del Norte.

12. Porque no puede ser Presidente quien escondió el costo de los segundos pisos, trató con Odebrecht y engañó a damnificados del terremoto.
 13. Porque no puede ser Presidente quien promete tirar el Seguro Popular, pero se atiende con médicos privados traídos de Miami.
 14. No puede ser Presidente un político que propone tirar la reforma educativa y sus hijos estudiaron en escuelas privadas.
 15. Porque no puede ser Presidente un político aliado con las peores mafias de la educación, como la CNTE y la profesora Gordillo.
 16. Porque Morena no es un partido político, sino una religión de fanáticos y ambiciosos sin límite.
 17. Porque en Morena no hay democracia, sino imposición de tómbola.
 18. Porque en Morena la ideología es exaltar lo peor de la condición humana.
 19. Porque Morena es la cuarta etapa del PRI; lo peor del viejo partido.
 20. Porque Morena afilia a lo peor de la sociedad a cambio de votos.
 21. Porque AMLO es el candidato presidencial más ignorante de la historia.
 22. Porque el proyecto de AMLO es llevar a México al populismo.
 23. Porque cuando AMLO fue jefe de Gobierno del DF, vivimos el peor gobierno de la capital.
 24. Porque AMLO se dice de izquierda cuando es de extrema derecha.
 25. Porque el proyecto de AMLO es llevar a México al siglo pasado.
 26. Porque un partido lleno de pillos, como Morena, no puede hacer un gobierno honesto.
- Y si gana Morena, que nadie se escandalice; tendremos el gobierno y el país que merecemos.
- Al tiempo.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



LEE MÁS COLUMNAS



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/06/18	INFORMACIÓN GENERAL	7

Chiapas y Oaxaca...

Por FABIO

